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Aos onze dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezesseis, na Casa dos Conselhos 

Augusto Ângelo Zanatta, situada a Avenida Koeler, 260 – Centro Petrópolis- RJ, realizou-se a 

reunião ordinária do Conselho Municipal de Educação - COMED, com a presença dos 

seguintes conselheiros, representantes do executivo municipal:  Cláudia Carneiro Farias da 

Silva ; representantes da Secretaria de Educação: Mônica Vieira Freitaa, Maria Inês dos Santos 

Neves Alves, Maria Elisa Peixoto da Costa Badia,  Lucimeri de Lima Carvalho; representante de 

Classe: Claudete Neves Bernardo (SEPE); representante de instituição superior: Elisabeth 

Gonçalves de Souza (CEFET), Jéssica Aparecida Vieira P. Oliveira (FASE); representante de pais/ 

responsáveis: Sônia Cristina Vasconcelos Mello Machado; representante de docentes: 

Humberto Guarim Bordone Santos; representante de alunos: Caroline da Silva Chiavazzoli 

(APE); representante de Educação do Município: Sandra Luzia Ferreira Reis, representante de 

organização social: Cleonice Fernandes dos Santos (CDDH) e demais participantes: Ricardo 

Tammela (FASE), Tereza (Gab. Da Ver. Gilda Beatriz), Natali de Oliveira Costa (APE) e Liliane 

Costa Passos (APE).  Registra-se a justificativa pela ausência de Adriana Pereira da C. de 

Mendonça Salim, Irmã Irma Guizzo e Aline Nunes da Cruz. 

As quatorze horas e trinta minutos,  estiveram presentes para reunião da Câmara de Educação 

Básica, as conselheiras: Claudete Neves Bernardo, Lucimeri de Lima Carvalho, Sônia Cristina 

Vasconcelos Mello Machado e Sandra Luzia Ferreira Reis, com o objetivo de analisar o 

processo nº 013740/09, de ampliação no atendimento do Centro Educacional Barreto Moura.  

 Às quinze horas e trinta minutos teve início a reunião ordinária do mês de outubro, após 

verificação de quórum e aprovação das atas anteriores.   Foi indicada a troca da conselheira 

representante do CDDH Josiane da Silva Fausto. Em substituição, o Centro de Defesa dos 

Direitos Humanos de Petrópolis indicou Cleonice Fernandes dos Santos.  Não havendo nada a 

opor por parte do plenário, a indicação foi aceita.  A Presidente do COMED Maria Elisa Badia 

propôs ao plenário, o término da leitura do Regimento do COMED, a partir do Art. 31.  Com a 

conclusão da revisão do referido instrumento norteador das ações do COMED, foi acordado 

que o seu conteúdo será enviado por e-mail, para uma última análise dos conselheiros e 

aprovação na próxima reunião ordinária.  Seguindo a pauta, a conselheira Sandra Luzia 

Ferreira Reis realizou a leitura da conclusão do processo nº 013740/09, analisado pela Câmara 

de Educação Básica, sendo solicitada nova visita de avaliação do espaço, pela equipe de 

inspeção escolar, para verificar se as  pendências sinalizadas no parecer do ano de 2015 foram 

realizadas.  

Como assuntos gerais, a Presidente propôs sugestões sobre a Nota Técnica enviada pela 

UNCME, referente a data de corte (31/12).  A Conselheira Sandra contribuiu, relatando sobre 

sua experiência na Educação Infantil e  o prejuízo que haverá caso essa mudança aconteça.  

Ricardo acrescenta que, essa mudança será reflexa até Ensino Médio, sinaliza ainda que, tal 

análise não passou pela avaliação dos profissionais da educação.  Propõe um documento 

produzido pelo COMED, sinalizando a insatisfação da mudança da data de corte.   Ficou 

acordado que, tal documento será produzido pelos Conselheiros das Câmaras de Educação 

Básica e Políticas Públicas, na próxima reunião ordinária.  Caroline solicita que os conselheiros 

se manifestem também sobre a PEC 241 que estabelece mudanças para o Ensino Médio, e o 



mesmo procedimento seja feito com relação a este tema.  A Presidente parabeniza a APE pelo 

resultado do ENEM em no município de Petrópolis. A Conselheira Claudete solicita 

esclarecimentos quanto a construção dos relatórios dos alunos dos Centros de Educação 

Infantil e sobre o vale transporte dos servidores.  A Presidente esclarece que o vale transporte 

já está regularizado e que os relatórios são de competência da equipe gestora das unidades 

escolares.  Será colocado, mais uma vez, como assunto de pauta, na reunião de equipe da 

Inspeção Escolar para que as devidas orientações sejam refeitas. 

Sem mais, a Presidente agradeceu a todos os presentes pelo envolvimento de todos nos temas 

abordados e encerra a sessão. 
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